



CENTRO DE ACOPIADORES DE CEREALES

29 de mayo de 2009

BOLETIN N° 1.736

A TODO TRIGO 2009 – RESUMEN

*La Federación de Centros y Entidades Gremiales de Acopiadores de Cereales, en el curso de los días 14 y 15 de mayo de 2009 en el Hotel Sheraton de la ciudad de Mar del Plata, patrocinó una nueva edición de "A Todo Trigo 09", bajo el lema «**Salvemos la producción de trigo**».*

La apertura del evento estuvo a cargo del Presidente de la Federación de Acopiadores de Granos el Cdor. Roberto Riva quien manifestó: «A Todo Trigo fue un desafío. Hoy es una realidad»

La realización de este congreso tuvo como propósito mostrar los avances tecnológicos que se vinieron implementando en el cultivo de trigo. Para tal fin, se invitaron a disertar a los más prestigiosos técnicos entendidos en la materia, que expusieron los avances más relevantes de la producción triguera. Los panelistas del ámbito internacional fueron Matthew Reynolds (CIMMYT México) que habló sobre las estrategias para aumentar el rendimiento y calidad del trigo y Mohan Kohli (Consultor privado internacional) que habló sobre las tendencias actuales y futuras en la producción y la calidad del trigo en el mundo.

También se agregó un módulo de cultivos alternativos invernales donde hubo disertaciones sobre la colza y la cebada, que despertó mucho interés entre los participantes.

La situación actual del cultivo de trigo en la Argentina, motivó el armado de un Módulo de Comercialización especial, que se llevó a cabo el primer día del congreso y donde se analizaron los efectos de la intervención estatal en el mercado de trigo. Para comenzar con este módulo el Lic. Raúl Dente hizo la exposición del trabajo «Intervención oficial en los mercados. El caso del Trigo Argentino 2006/09» con el objeto de analizar la incidencia de las medidas de intervención aplicadas por el Gobierno Nacional en el mercado de trigo durante las campañas 06/07 y 07/08. Además, en este módulo disertaron representantes de los distintos sectores de la cadena triguera como Ernesto Ambrosetti, de la Sociedad Rural Argentina; Jorge Solmi, de la Federación Agraria Argentina; Alberto Rodríguez, del Centro de Exportadores de Cereales; Javier Jayo Ordoqui de la Confederaciones Rurales Argentinas, David Hughes, de Argentrigo; Daniel Assef, de Coninagro; Mario Marincovich, Centro de Corredores de Bs.As.; y Javier Bujan, Kimei Cereales. Luego se realizó un panel de debate entre los disertantes de los distintos sectores donde cada uno fijó su punto de vista respecto a la intervención estatal en el mercado de trigo.

Para finalizar la primera jornada del encuentro, los representantes de la Mesa de Enlace (Guillermo Giannasi de FAA; Hugo Biolcatti de SRA; Carlos Garetto CONINAGRO y Mario Llambias de CRA) disertaron sobre las políticas a seguir para el crecimiento del sector agropecuario.

En la segunda jornada del congreso, luego de las presentaciones sobre colza y cebada ya comentadas, se realizaron las disertaciones de Gustavo López (Agritrend) que se expuso sobre la actualidad del mercado internacional y de Enrique Erize (Nóvitas S.A.) que habló sobre el panorama de precios y actualidad del mercado de trigo a nivel nacional.

Por último y para el cierre del congreso el analista Sergio Berenstein de la consultora Poliarquía disertó sobre la actualidad política y presentó tendencias hacia las próximas elecciones del 28 de junio.

*Luego de dos jornadas completas de disertaciones y debates, se puede concluir que el congreso «**A todo trigo 09**» organizado por la Federación de Acopiadores de Cereales un total éxito que contó con la asistencia de alrededor de 1.500 personas.*

A continuación transcribimos el oportuno mensaje vertido por el Sr. Presidente de la Federación de Acopiadores, Contador Roberto Riva, el que fuera escuchado con atención por todos los asistentes al congreso:

"SEÑORAS Y SEÑORES:

- ES COPIA FIEL DEL CENTRO DE ACOPIADORES DE CEREALES - 1

05 DE JUNIO DE 2009 – CIRCULAR N° 638 - Amarillo

La presente circular se encuentra en la pagina Web www.acopiadorescba.com

TENGO EL ORGULLO DE DARLES LA BIENVENIDA A ESTE TERCER CONGRESO «A TODO TRIGO» QUE LA FEDERACIÓN DE ACOPIADORES ORGANIZA DESDE EL AÑO 2004 CON EL PROPÓSITO DE CONTRIBUIR AL DESARROLLO DEL CULTIVO DE TRIGO EN NUESTRO PAÍS.

EN EFECTO, HEMOS ENTENDIDO QUE CON LA REALIZACIÓN DE ESTE ENCUENTRO, SE GENERA UN ÁMBITO PROPICIO PARA LA CONSIDERACIÓN DE LOS ÚLTIMOS APORTES DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA APLICABLES AL TRIGO, ASÍ COMO PARA ANALIZAR LOS ASPECTOS MÁS SALIENTES DEL COMPORTAMIENTO DE LOS MERCADOS INTERNACIONALES E INTERNOS.

«A TODO TRIGO» HA SIGNIFICADO LA MANIFESTACIÓN MÁS CLARA DEL COMPROMISO DE LA FEDERACIÓN DE ACOPIADORES CON NUESTRO TRIGO, Y SUS RESULTADOS HAN SIDO CONSIDERADOS COMO VALIOSOS APORTES TANTO A SU PROGRESO PRODUCTIVO, COMO A LA COMPRENSIÓN DE LOS MERCADOS.

HOY, EN ESTOS MOMENTOS TAN DIFÍCILES DE NUESTRA AGRICULTURA, CONVOCAMOS A ESTE «A TODO TRIGO 2009» NO SÓLO RATIFICANDO EL COMPROMISO QUE HISTÓRICAMENTE ASUMIMOS, SINO QUE LO HACEMOS, ESPECIALMENTE, POR LA IMPERIOSA NECESIDAD DE EJERCER EL DERECHO A LA DEFENSA DEL TRIGO ARGENTINO, EN CIRCUNSTANCIAS DONDE, NO LO DUDAMOS, ESTÁ EN PELIGRO SU FUTURO.

«SALVEMOS AL TRIGO» REZA LA INVITACIÓN A ESTE CONGRESO Y CON ELLO NOS PROPONEMOS DAR TESTIMONIO QUE CON NUESTROS RECURSOS, CONOCIMIENTO Y FORTALEZA PRODUCTIVA ES POSIBLE PENSAR EN UNA ARGENTINA PRODUCIENDO PARA EL MUNDO, SIN DESABASTECER EL CONSUMO INTERNO, EN LA MEDIDA QUE SE CAMBIE LA POLÍTICA COMERCIAL ADOPTADA EN LOS ÚLTIMOS AÑOS.

BAJO EL OBJETIVO DE «PROTEGER LA MATRIZ DE SEGURIDAD ALIMENTARIA Y LA MESA DE LOS ARGENTINOS» LAS AUTORIDADES CREARON UN CONJUNTO DE MEDIDAS CUYO RESULTADO FINAL ES CONOCIDO POR TODOS NOSOTROS: UN DESALIENTO TOTAL A LA PRODUCCIÓN DE TRIGO, PROVOCANDO LA MENOR SIEMBRA CON REGISTROS HISTÓRICOS, UNA ENORME TRANSFERENCIA DE INGRESOS HACIA SECTORES NO NECESITADOS, EL ATRASO TECNOLÓGICO Y PRODUCTIVO Y TODO ELLO SIN EVITAR QUE EL PRECIO DEL PAN SIGA SUBIENDO.

EL GRAVE MOMENTO EXIGE UN DESAPASIONADO ANÁLISIS DE TODA LA PROBLEMÁTICA COMERCIAL Y SUS VERDADEROS IMPACTOS, COMO TAMBIÉN INSISTIR EN LA NECESIDAD DE ACTUALIZAR LOS TEMAS REFERIDOS A LA PRODUCCIÓN EN ÉPOCAS DE CRISIS. ESTO ES LO QUE NOS PROPONEMOS LLEVAR A CABO EN ESTE «A TODO TRIGO 2009».

LA DECLARACIÓN DE MAR DEL PLATA, DISPONIBLE EN EL MATERIAL DISTRIBUIDO, CONTIENE DEFINICIONES INSTITUCIONALES SOBRE EL TEMA QUE NOS CONVOCA, FIJA LA POSICIÓN DE LA FEDERACIÓN DE ACOPIADORES QUE ASPIRAMOS PUEDA SER COMPARTIDA POR USTEDES Y CREA EL MARCO DEL CONTEXTO GENERAL QUE GUÍA EL DESARROLLO DE ESTE CONGRESO.

UNA RÁPIDA MIRADA DE NUESTRO PROGRAMA NOS PONE FRENTE A EXCELENTES ALTERNATIVAS EN LOS PLANOS DE LA PRODUCCIÓN Y LA COMERCIALIZACIÓN DE TRIGO. ESPECIALISTAS DE PRIMER NIVEL NOS BRINDARÁN SUS PRESENTACIONES QUE SERÁN DE GRAN UTILIDAD PARA TODOS NOSOTROS.

CREEMOS OFRECER LA MEJOR PROPUESTA EN AMBOS CAMPOS (PRODUCCIÓN Y COMERCIO) PARA EL TRATAMIENTO A FONDO DE TODOS LOS TEMAS Y PODER APORTAR VALIOSAS CONTRIBUCIONES PARA PROPICIAR LOS CAMBIOS NECESARIOS QUE SALVEN A NUESTRO TRIGO.

AL MISMO TIEMPO, HEMOS INVITADO A LA MESA DE ENLACE, EN SU CARÁCTER DE REPRESENTANTES NACIONALES DE LAS ORGANIZACIONES DE PRODUCTORES, PARA QUE COMPARTAN NUESTRAS INQUIETUDES Y NOS ENRIQUEZCAN CON SUS APRECIACIONES SOBRE LA REALIDAD DEL SECTOR Y LAS PRINCIPALES LÍNEAS ESTRATÉGICAS DE SUS ACTIVIDADES.

EN EL CIERRE CONTAMOS CON UNA EXPOSICIÓN DE UN POLITÓLOGO DE EXCELENCIA COMO ES EL DR. SERGIO BERENSZTEIN, QUIEN NOS BRINDARÁ UN PANORAMA POLÍTICO NACIONAL A UN MES DE LAS PRÓXIMAS ELECCIONES.

«A TODO TRIGO 2009» FUE UN DESAFÍO, HOY ES UNA REALIDAD Y PARA QUE SE MANIFIESTE CON TOTAL PLENITUD, LOS INVITO A PARTICIPAR ACTIVAMENTE, DE ACUERDO CON EL PROGRAMA DE ACTIVIDADES.

MUCHAS GRACIAS. "

Por último se transcribe a renglón seguido la Declaración de Mar del Plata "SALVEMOS AL TRIGO"

"DECLARACIÓN DE MAR DEL PLATA

SALVEMOS AL TRIGO

La realización de A Todo Trigo 2009, en el momento de la grave crisis que afecta al cultivo, tiene el propósito de testimoniar que con la dotación natural, la tecnología disponible y cambios en las políticas y procedimientos que lleva adelante el gobierno nacional, es posible que Argentina retome el objetivo de ser un protagonista internacional en la producción triguera.

Por eso realizamos el congreso, para salvar al trigo y por eso esperamos contar con su presencia.

Al momento de realizarse el último A Todo Trigo 2006 se inició, con el cierre de registro de exportaciones, una política triguera cuyos resultados hoy podemos evaluar: **la intención de siembra es una de las más bajas en cien años.**

Posteriormente se pretendió explicar, ésta y otras decisiones gubernamentales, como respondiendo a salvaguardar la «matriz de seguridad alimentaria», pero en los hechos la combinación de restricciones cuantitativas a la exportación y el desacoplamiento de los precios, perjudicó básicamente a los productores, produjo el formidable e histórico desaliento a la producción y nos pone en el futuro en la eventualidad de tener que importarlo.

Argentina tiene potencial y tecnología para ser un importante productor de trigo y partíce significativo en el mercado mundial ávido de alimentos. Si renunciamos a dicha responsabilidad, nuestro lugar será cubierto por competidores a un costo superior, situación que afecta a nuestros clientes y socios del Mercosur.

Se constituye en un problema moral que nuestro país renuncie al rol de proveedor seguro de alimentos.

La primera definición necesaria es si debemos producir sólo para asegurar el abastecimiento interno o para ser protagonistas, con todo nuestro potencial, del mercado internacional.

Para la segunda alternativa es imprescindible que el productor sepa que va a tener acceso al precio internacional, sin restricciones físicas ni burocráticas a la exportación.

El abastecimiento de los sectores careciados debería asegurarse con subsidios explícitos dirigidos a la demanda. Existen mecanismos y medios para asistir a la población efectivamente necesitada y no, como ahora, generar un injusto subsidio universal que abarca a los que más tienen, no impiden el aumento del precio del pan y perturban desalentando a la producción.

El estímulo al incremento de valor agregado también tendría que materializarse por vías que no sean el castigo a los productores. Nadie puede pensar en el desarrollo de algún eslabón de nuestra Cadena Agroindustrial a expensas de quienes generan la materia prima en la que ella se apoya, e incorporan un elevado valor agregado en ciencia y tecnología.

Papel del Estado

Sin perjuicio del alcance que se pretenda dar a la función del Estado en una política triguera, existen condiciones y funciones básicas del mismo que deben respetarse, cualquiera sea la política que se plantee:

Distinguir el Gobierno del Estado. El Gobierno, en un régimen democrático y republicano, tiene un carácter temporario al estar sujeta su continuidad a elecciones periódicas. El Estado por el contrario tiene una naturaleza permanente que trasciende la vida de un gobierno.

Las necesidades de una política agrícola exigen permanencia en el tiempo para hacer viable la producción en todo su potencial. No pueden ser políticas de un Gobierno sino políticas de Estado, formuladas y concretadas con el consenso de todos los protagonistas.

El Estado, en esas condiciones y con esos fines, debe contar con estructuras de personal con autoridad, profesionales idóneos con experiencia y estabilidad.

Por otra parte, es su obligación el asegurar la disposición universal de la información como bien público y habilitar las mejores decisiones de los agentes económicos.

La posibilidad de exportar no debe depender de ninguna licencia o autorización expresa de ningún funcionario; mecanismo, el de las licencias, prohibido por los acuerdos internacionales que el país suscribió y que genera un campo propicio para la arbitrariedad y la corrupción.

Los plazos de vigencia de las declaraciones juradas de exportación deberán ser compatibles con el funcionamiento de los mercados de futuro, con los mecanismos comerciales internacionales y con las necesidades logísticas.

Es función del Estado impedir disfunciones en los mercados, tales como posiciones dominantes o acciones artificialmente concentradoras y limitantes del juego de oferta y demanda.

Debe ser garante de la calidad y corrección sanitaria.

Las restricciones físicas a la exportación deberían ser excepcionales referidas a circunstancias particulares del abastecimiento interno y limitadas en el tiempo.

Régimen impositivo

Es imprescindible una reformulación del sistema impositivo y el correspondiente régimen de coparticipación. El nuevo sistema deberá prescindir de los impuestos distorsivos, que afectan la producción o promueven la concentración. En cuanto a la coparticipación sólo debe cumplirse con el mandato constitucional.

Las retenciones deben ser entendidas como excepcionales y no sistémicas, así como limitadas en el tiempo, frente a circunstancias también excepcionales.

El tratamiento diferencial según escala del productor deberá estar garantizado con el carácter progresivo del impuesto a las ganancias.

Coyuntura

Virtualmente sin costo fiscal para este ejercicio, el gobierno tiene la oportunidad de cambiar la tendencia y la crisis. Con la eliminación de retenciones y el aseguramiento del respeto a los principios aquí mencionados es posible recuperar la confianza y lograr una respuesta inmediata en inversión para ampliar la intención de siembra y recuperar la producción."